
4. Ordentliche Sitzung 06.02.2017 17:02-18:34 

 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Wurde festgestellt (5 Stimmen) 

 

2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Mehr als die Hälfte der MandatarInnen ist anwesend: 

 Michaela Florian 
 Anna Sperl 
 Stefanie Grobauer 
 Constanze Preunkert 
 Tamara Bacher 

Andere Anwesende: 

 Laura Reptschik 
 Felix Hermann 
 Bettina Kastenhofer 
 Felicitas Müller 
 Johannes Baumeister 
 Alyssa Wolter  
 Houda Hafdid 
 Sofie Schaffner 
 Christin Messner (IBS Master Studiengangssprecherin) 
 Jakob Spuller (SCEM Master Studiengangssprecher) 
 Nina Antoniuk 
 Simon von Hubatius 
 Michael Bredehorn 

  

Wurde einstimmig festgestellt (5 Stimmen) 

 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

Wurde einstimmig genehmigt (5 Stimmen) 

 

4. Berichte 
4.1. Bericht der Vorsitzenden 

Alltägliches Geschäft 

 

4.2. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

Kompensationsarbeit, Auslegung unklar, es wird ein neues Konzept besprochen 



Diskussion wann geschrieben werden muss - zählt als Prüfungsarbeit oder nur als 
Zusatz, sprich Prüfungsleistung muss trotzdem erbracht werden. 

Verbesserung der Evaluierung durch bessere Kommunikation nach außen, an die 
Studenten 

Drittmittel Finanzierung - Offenlegung der Zahlen im Kollegium. Nutzung für 
Umsetzung von FH internen Projekten, Bezahlung von Mitarbeitern Gehältern 

- Forschung benötigt Sponsoring durch Firmen 

- Offenlegung der Drittmittelförderung um transparenz zu schaffen 

Einbringen der Diskussion in nächste Kollegiumssitzung. 

 

4.3. Berichte der Referentinnen und Referente 
 

Internationales Referat: 

Buddy Dinner, lief gut 

Buddy-Suche für das Sommersemester ist in vollem Gange 

Daniela hört zum Sommersemester auf 

Am 2.3 Welcome Party im PURE mit den neuen Austauschstudenten und Buddies  

 

Sozialreferat 

Fragen landen an falschen Stellen 

Bis Mai gibt es noch Förderungen, die man nutzen kann 

 

Kulturreferat 

Planung nächstes Semester 

Festspielhaus in Erl, Bus und verbilligte Karten 

Filmabend “Echt Original” -> “Wohnzimmerkino” evtl im ÖH Raum 

Auf der Suche nach einem Speaker (Thema noch unklar) 

Wohnzimmerkonzerte 

Verbilligte Tickets anbieten für diverse Konzerte 

 

Wirtschaftsreferat 

Änderung in doppelte Buchführung 

Referat wechselt im Sommer  

 



Veranstaltungsreferat 

Wiederholung der Dinner Safari, evtl auch Cocktail Safari 

Spenden der Glühweineinnahmen an “Kufstein Hilft” 

Schanklizenz stellt Problem dar, Planung erforderlich  

 

Sportreferat 

Kurse kamen gut an  

Nachtrodeln lief gut  

Planung für nächstes Semester in Gange, z.B. Area 47 

 

Marketing 

Website Überarbeitung  

Planung Relaunch FH Börse 

 

5. Beschluss des Jahresabschlusses 

Seit Eigenständigkeit der ÖH muss es einen Jahresabschluss geben. Mit doppelter 
Buchung wird der Aufwand minimiert.  

Jahresabschluss wurde einstimmig Genehmigt (5 Stimmen) 

 

6. Hearing und  Wahl der neuen ReferentInnen bzw. SachbearbeiterInnen 

Houda: IBS.vzB.16, war früher Schülersprecherin, kennt sich daher aus im 
Organisieren von Parties und Veranstaltungen 

Sofie: SKVM.vzB.16, ist zwei Jahre viel gereist 

18:00h Sofie und Houda verlassen den Raum 

Da das Referat für Internationales zwei neue SachbearbeiterInnen brauchen, werden 
beide Kandidaten gewählt. 

18:04h Sofie und Houda betreten den Raum 

Houda wurde einstimmig (5 Stimmen) als Sachbearbeiterin für das Referat für 
Internationales gewählt 

Sofie wurde einstimmig (5 Stimmen) als Sachbearbeiterin für das Referat für 
Internationales gewählt 

 

Mandat von Daniela wird in nächster Sitzung beschlossen bzw. an Felicitas 
übergeben. 



7. Ideenfindung Sommerfest 2017 

Wasserskifahren in Kiefersfelden steht zur Diskussion 

Zahlung aus Rückliegen schwierig bzw. Planungssicherheit  

Es wird ein Team zusammengestellt: 

 Houda 
 Sofie 
 Tamara 
 Felicitas 
 Alyssa 
 Constanze 
 Laura 

 

8. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 

IBS Master -> Probleme mit dem Studiengangsleiter  

Verteidigung der Masterarbeit ist im September 2017, Studierende hätten gerne 
andere Studierende während der Prüfung im Raum, um eine unfaire Beurteilung 
auszuschließen, wird vom Studiengangsleiter nicht genehmigt -> die 
Prüfungsordnung wird angeschaut 

Gespräch mit dem Vorsitz der ÖH, der Studiengangssprecherin von IBS Master und 
dem Rektor wird geplant 

 

9. Allfälliges  

Es gibt nichts Allfälliges 

 

Die Sitzung wurde um 18:34h geschlossen. 

 

 

Protokollführung     2. Stellvertretung Vorsitz 

Michael Bredehorn     Constanze Preunkert 



5. ordentliche Sitzung am 04.04.2017 

16:10 – 18:34 

 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Wurde einstimmig festgestellt (7 Stimmen) 

2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Mehr als die Hälfte der MandatarInnen ist anwesend (7) 

• Felicitas Müller 
• Stefanie Grobauer 
• Tamara Bacher 
• Constanze Preunkert 
• Marion Huber 
• Michaela Florian 
• Anna Sperl 

Andere Anwesende: 

• Michael Bredehorn 
• Jakob Spuller (SCEM Jahrgangsprecher) 
• Nina Antoniuk (SCEM) 
• Johannes Baumeister 
• Simon von Hubatius 
• Christin Messner (IBS Jahrgangssprecher) 

Wurde einstimmig festgestellt (7 Stimmen) 

3. Beschluss des letzten Sitzungsprotokolls 

Umänderung des letzten Protokolls einstimmig beschlossen (7Stimmen) 

4. Genehmigung der Tagesordnung 

Wurde einstimmig genehmigt (7 Stimmen) 

Olivia Hawelka kommt (16:12) 

5. Berichte 

5.1. Bericht der Vorsitzenden 

Olivia: Treffen mit der Geschäftsleitung um über „InstaHelp“ zu reden – 
online Studierendenberatung. Code für die FH Kufstein um anonym über 
Probleme zu reden. Rechnung an FH Kufstein, Kosten kommen auf Anzahl 
der Personen drauf an, die das Angebot in Anspruch nehmen. 
Geschäftsleitung findet die Idee grundsätzlich cool, aber will das lieber auf 



persönlicher Basis machen bzw. unter Einsatz von einer Liste von lokalen 
Psychiatern. E-Mails + Facebook-Post für Kandidaten für die ÖH Wahl. 
Wahlvorschläge müssen bis Dienstag eingereicht werden + 30 
Unterstützungserklärungen. 

Oliva + Michi haben Fragebogen zur Evaluierung erstellt. Wird ausgeschickt 
von der FH nächste Woche. Wird nach Studiengängen aufgeschlüsselt, 
bleibt aber anonym. Bitte Leute motivieren, mitzumachen! 

Marion: Sponsoring-Ausschuss: 21.04. oder 05.05 für Praxisprojekte. 
Studiengangangsvertreter sind stimmberechtigt. Bitte aufmerksam machen! 

Constanze: Protokoll von der letzten Sitzung geschrieben + an Bundes-ÖH 
geschickt.  

5.2. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

- 

5.3. Berichte der Referentinnen und Referenten 

Marketingreferat: Content für die ÖH Wahl bis Freitag 

Wirtschaftsreferat: Kontrollkomission hat Jahresabschluss genehmigt 

Kulturreferat: Ausflug zum Festspielhaus Erl , planen ein Event im Kabinettl, 
Tickets fürs Banff Film-Festival verlost, Konzertkarten für Mai 

Sportreferat: Programm sind relativ voll, Drum Sticks n‘ Base leider das 
Problem, dass man sich verpflichtend anmelden muss, Ausflug zu Area 47, 
wollen von Red Bull ein Bubble Soccer Event gesponsert bekommen, 
Promotion für die Ruhr-Games, jetzt ab Mai mehr Outdoor-Aktivitäten 

Fem-Ref: Poetry Slam auf „Feministisch“ hat leider nicht geklappt wegen 
hohen Kosten, jetzt die Idee für Hörsaal-Kino im Juni: Thema Befreiung von 
Frauen als Sklaven 

Eventreferat: Innsbruck Fußballspiel anschauen mit 20 Leuten, Jakob und 
Emily werden Referat übernehmen, Plan für Dinner-Safari 

Internationales Referat: Welcome-Dinner, Buddy-Dinner, Deutsch-
Stammtisch, Kochkurs, Ausflug zum Chiemsee in Planung 

Sowi + BiPol Referat: Interessenten für Studiengänge haben angefragt 
wegen Fragen, da wurde ein Fragenkatalog zusammengestellt, Liste von 
Beihilfen wurde erstellt 

Folgende Referate werden mit nächstem Semester frei: Sportreferat, 
Wirtschaftsreferat, Marketing, Fem-Ref, Kulturreferat 

Neue Referenten sind an sich Sache der neuen FH, deswegen wäre es gut, 
jetzt schon Leute zu finden, die man einlernen kann. Kathrin setzt bis morgen 



Mittag einen Facebook Post auf, schickt den an Olivia fürs OK und Olivia 
schickt die Stellenausschreibung per E-Mail aus. 

5.4. Bericht Kollegiumsmitglieder 

Es gibt zwei neue Lektoren. 

5.5. Bericht aus der Wahlkommission 

6. Begrüßung des Rektors und Zeit für Fragen 

Herr Döller: Wie bekommt man die Meinung von Studierenden besser mit als 
Rektor/ Mitglied des Kollegiums. Weil wenn es Thema beim Kollegium ist, ist 
es meistens schon sehr spät. Deswegen: direkter Draht wäre wünschenswert 
„Director’s Corner“. Thema: LV-Evaluierungen – leider immer sehr wenige 
Teilnehmer, Prozess sichtbarer machen. Idee: Informationen über 
Evaluationen am FH check.in sichtbarer zu machen.  

Director’s Corner: Studiengangsvertreter sind 1-2 mal im Semester mit 
Rektor zusammen gesessen und haben verschiedenste Sachen diskutiert. 
Informeller Rahmen. 

Vorschlag: Jahrgangssprecher von allen Bachelor u Master Studiengängen 
von einer Studienrichtung treffen sich mit Studiengangsleiter 2 mal im 
Semester. 

Kleinere Änderungen von Curriculum können jedes Jahr geändert werden 
vom Studiengangsleiter. 

Umfrage zur Kurs-Evaluierung 

Evaluierungen kommen gesammelt zum Studiengangsleiter, der sollte dann 
die Evaluierung an die Lektoren weitergeben. Jeder Studiengangsleiter muss 
„kritische Fälle“ ans Rektorat/Kollegium weitergeben. 

7. Wahlkommission 

2 Infoveranstaltungen für Studiengangsvertretungen um Infos bezüglich ÖH 
Wahlen weiterzugeben. Es gibt Kandidaturen für Studiengangsvertreter und 
Listen für die ÖH-Wahl. Bei Studiengangsvertreter müssen mindestens zwei 
sein, aber es werden nicht mehr als drei gewählt. Bei Fragen bitte an Marion 
Huber wenden.  

3 Liste zum Wählen: Bundes-ÖH, ÖH an der FH (Hochschulvertretung), 
Personenwahl (Studiengangsvertretung) 

Wahlbeteiligung: Ziel: mehr Wahlbeteiligung zu schaffen. Es gibt einen 
vorgezogenen Wahltag für berufsbegleitende Studierende. Wahl findet im 
Erdgeschoss statt. Studienausweis benötigt! Es gibt auch die Möglichkeit 
einer Briefwahl, geht aber nur für Bundesvertretung und Listen an der FH, 
nicht für Personenwahl. 



Wahlunterstützung durch ÖH, via Facebook Page. Vorschlag: die gleichen 
Fragen an alle Listen, jede Woche eine Liste vorstellen 

Vorschlag: Wählerevidenz machen. 

Über Facebook genau erklären, wie die Wahl abläuft. Michi bereitet das vor, 
damit alles 1 Woche vor der vorgezogenen Wahl online ist. 

In der Aula Poster aufhängen mit Erklärung, wie das funktioniert. 
Marketingdepartment fragen, wegen einem großen Poster.  

Alle ordentlichen Studenten dürfen wählen. 

Mandatszuweisung: Je nachdem wie viele Stimmen eine Liste hat, bekommt 
jeder so und so viele Mandate. Die Mandatarinnen wählen dann den ÖH 
Vorsitz. 

Ab 1. Juli ist die neue ÖH tätig. ? 

8. Wer kandidiert wieder bei den ÖH Wahlen? 

Es gibt aktuell 2 Listen 

9. InstaHelp 

Antrag: Die ÖH an der FH Kufstein möge beschließen, eine Kooperation mit 
InstaHelp einzugehen um den Studierenden einen niederschwelligen Zugang 
zu psychologischer Beratung zu ermöglichen. 

Einstimmig beschlossen (7) 

10. Drucksofa 

SCEM bestellt dort, Feedback wird dann in die ÖH Facebook Gruppe 
gepostet. 

11. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 

12. Termine 

- 

13. Allfälliges 

ÖH-Abschlussfest: Gruppe soll sich um Termin kümmern.  

 

Die Sitzung wurde um 18:34 geschlossen. 

       

Protokollführung     Vorsitzende 
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